

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO UNAM PREP

FIRMA IEEQ CONVENIO CON LA UNAM PARA AUDITAR EL PREP

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) signaron un convenio y anexo técnico de colaboración para la auditoría de verificación y análisis del sistema informático que será utilizado en la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024. En la Sala de Sesiones del Consejo General del Instituto, la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez agradeció el acompañamiento que realiza el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) del Campus UNAM, Juriquilla; “su labor es fundamental y contribuye a garantizar la seguridad y certeza en nuestro proceso electoral”, señaló. Añadió que el uso de la tecnología en los procesos electorales es esencial y el PREP es el mejor ejemplo de lo que la tecnología puede hacer para generar confianza y credibilidad en los resultados electorales; “celebro esta suma de esfuerzos, que permite contar con todas las condiciones y los más altos estándares para garantizar a la ciudadanía queretana un proceso electoral transparente y auténtico”, apuntó. El presidente del Consejo de Dirección y Director del CFATA, José Luis Aragón Vera, reconoció la función que realiza el IEEQ; “quiero agradecer la confianza que han depositado en la Universidad y sobre todo en estas elecciones que son muy importantes para nuestro país”, dijo. Aragón Vera aseguró que el Centro hará un trabajo muy profesional en el proceso electoral, por medio del cual retribuirá lo que la sociedad aporta a la máxima casa de estudios. El secretario ejecutivo del IEEQ, Juan Ulises Hernández Castro, se sumó al reconocimiento del personal de este organismo por su impulso en el uso de nuevas tecnologías en materia electoral. Además, agradeció al CFATA el apoyo que brinda al Instituto como ente auditor y al trabajo que se estará realizando de manera coordinada. De igual manera, el director de Tecnologías de la Información del Instituto, Raúl Islas Matadamas, recordó que ha sido más de una década de trabajo coordinado con el CFATA, con resultados muy satisfactorios; “esta coordinación ha fortalecido las acciones del Instituto para tener en cada proceso electoral un PREP exitoso”, expresó. El técnico académico del Centro, Guillermo Vázquez Sánchez, consideró que el principal objetivo siempre ha sido dar certeza a la ciudadanía con el PREP y la colaboración ha permitido que el desarrollo de este sistema sea cada vez mejor; “estamos agradecidos por la confianza y estaremos apoyando de la mejor manera al organismo electoral”, refirió. (N 1 y 8, DQ 9, EUQ 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/03/03/unam-auditara-el-prep-en-queretaro/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/formaliza-unam-auditaria-al-prep-11535419.html>

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/auditara-la-unam-el-prep-en-queretaro/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/02/firma-ieeq-convenio-con-la-unam-para-auditara-el-prep/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/firma-ieeq-convenio-con-la-unam-para-auditara-el-prep/>

<https://elinformanteqro.com/noticias/firma-ieeq-convenio-con-la-unam-para-auditara-el-prep/>

<https://www.reqronecion.com/firma-ieeq-convenio-con-la-unam-para-auditara-el-prep/>

CONCURSO TIKTOK

IEEQ CONVOCA AL PRIMER CONCURSO DE TIKTOK POR LA DEMOCRACIA

Por Miyazaqui Blanco

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convocó a jóvenes de 18 a 29 años, residentes en el estado, al Primer Concurso de TikTok Jóvenes DemocraTikToks, con el tema Las formas de participación de

Coordinación de Comunicación Social 1

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

las juventudes en el proceso electoral local 2023-2024. El certamen entregará premios de cinco mil, tres mil y mil 500 pesos a los tres primeros lugares, considerando el número de Me gusta que reciban los videos participantes. Las personas interesadas deberán registrarse y enviar sus materiales del 1 de marzo al 15 de abril de 2024 —hasta las 16:00 horas— a la página <https://formularios.ieeq.mx/2024/tiktok/>. La convocatoria fue presentada por la presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, Karla Isabel Olvera Moreno, quien explicó que el objetivo es incentivar el voto de las juventudes y la importancia de su participación en el proceso electoral en curso. Informó que algunos de los requisitos son contar con credencial para votar vigente con domicilio en el estado, registrar un video por participante, no ser dirigente de partido político o candidata/o en el proceso electoral local y llenar el formulario correspondiente, entre otros. Dijo que para conocer las características de los videos y toda la información referente al concurso están disponibles las oficinas del instituto, las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales, así como la página ieeq.mx y el número de Whats-App 446-115-44-75. La consejera María Pérez Cepeda reconoció la iniciativa de llevar a cabo este concurso a través de una de las redes con mayor impacto en la actualidad.

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-convoca-al-primer-concurso-de-tiktok-por-la-democracia/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

REVISARÁ INE EL CUMPLIMIENTO DE LA “8 DE 8 CONTRA LA VIOLENCIA”

El INE inició este 2 de marzo las peticiones a las autoridades del país para conocer si es que alguno de los candidatos postulados en el Proceso Electoral Federal cuenta con una sentencia por la comisión de algún delito, lo que derivaría en la cancelación de las candidaturas. (N 8)

CAMPAÑAS LIMPIAS Y DE PROPUESTAS: INE

La vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, Ana Pérez, llamó a los candidatos y candidatas que contendrán por algún puesto de elección popular a realizar campañas limpias y de propuestas. (N 3)

AGUILERA ORTIZ GANA LAUDO CONTRA PARTIDO

El político queretano, fallecido en 2022, ganó juicio laboral contra Fuerza por México; excomité le debe pagar 1.4 mdp. Sienta un precedente al reconocer relación patrón-empleado. José Aguilera, fallecido el 29 de abril de 2022, ganó un juicio laboral contra el Comité Ejecutivo Nacional de Fuerza por México que presidió en Querétaro, y que sienta un precedente nacional, porque reconoce una relación patrón-empleado entre el partido y los integrantes de su Comité Directivo Estatal. (DQ 1 y 7)

GOBIERNO ESTATAL GARANTIZA SEGURIDAD PARA CAMPAÑAS POLÍTICAS

Ante el arranque de las campañas electorales en Querétaro, Carlos Alcaraz, SEGOB, destacó que ya se entabló coordinación con la autoridad electoral, la Policía Estatal y los 18 municipios para garantizar la seguridad en las campañas políticas. Precisó que el pasado viernes sostuvieron una reunión para establecer las condiciones mínimas de seguridad en las campañas, así como el día de las elecciones en la entidad. (AD)

BLINDAN DEPENDENCIAS CONTRA DELITOS ELECTORALES

La Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales de la FGR puso en marcha acciones de blindaje electoral en 30 dependencias federales para prevenir el uso indebido de recursos y programas públicos con fines político-electorales, asimismo, implementó estrategias en colaboración con los gobiernos locales. (AD 4)

ALCALDESA OFELIA DEL CASTILLO LE MIENTE A ARROYO SECO; PIDE LICENCIA PARA SEPARARSE DEL CARGO

La presidenta municipal morenista de Arroyo Seco, Ofelia del Castillo, en Sesión de Cabildo pidió licencia para separarse del cargo con efecto del día de mañana 03 de marzo y hasta el 02 de junio, temporada electoral. (Voz imparcial)

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RESPALDA PANTO DOMÍNGUEZ A MURGUÍA Y A DORANTES; VAN 14 PUNTOS ARRIBA DE MORENA, ASEGURA

El exgobernador, Francisco Domínguez, aseguró que la fórmula del PAN al senado tiene una ventaja de 14 puntos. En el marco del segundo día de campaña, el panista acompañó a Agustín Dorantes donde aseguró que la fórmula arrancó con ventaja sobre Morena. "Al arranque, al senado trae 14 puntos arriba, Lupita y Agustín, contra los candidatos de Morena. En esto no hay que confiarse, faltan 88 días intensos de campañas, de propuestas". (AD 3, ADN, AlertaQro, Círculo Noticias)

AGUSTÍN DORANTES RECONOCE A LOS SANJUANENSES COMO ESCÉNICOS Y FUERZA DE NUESTRO ESTADO

Comentó que iniciar en San Juan del Río el recorrido de los municipios de nuestro estado "era fundamental para mi campaña. Estar con su gente, que me recuerdan que fue el primer municipio que ganó Acción Nacional en Querétaro, redobla mi confianza y esfuerzos por ver cada vez más próspera nuestra tierra". En su segundo día de candidato, Agustín Dorantes, fue acompañado por el exgobernador Francisco Domínguez, quienes visitaron a los locatarios y sanjuanenses que acuden al tianguis de "Las Garzas", así como al mercado Pedregoso; en donde el candidato Dorantes explicó sus propuestas que quiere llevar a la Cámara Alta, para el progreso y bienestar de todos los queretanos. (N 2A, AD, Círculo Noticias, Códice Informativo).

SERVICIO PÚBLICO ME HA DADO LA OPORTUNIDAD DE INTERACTUAR CON LA SOCIEDAD: BEATRIZ MARMOLEJO

El servicio público es la oportunidad de hacer algo por los demás, de interactuar con la sociedad en la que vivimos y también de trascender, explicó Beatriz Marmolejo, candidata a diputada federal por el sexto distrito. Jacinta Roja Fonseca, madre de la también legisladora local, recordó haber vivido la falta de servicios básicos, como luz y drenaje, por lo que de manera activa se integró al PAN para buscar el bien común. (ADN)

INVITAN A SANJUANENSES A ACUDIR A EVENTO DE XÓCHITL GÁLVEZ EN QUERÉTARO

Las dirigentes municipales de los partidos políticos PAN, PRI y PRD en el municipio de San Juan del Río invitaron a los ciudadanos a acudir a la visita de Xóchitl Gálvez a la ciudad de Querétaro el próximo domingo 3 de marzo. El evento será en el estadio Olímpico a las 11 de la mañana, en donde estarán presentes, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México al senado. (Alerta Qro)

SERÁ UNA CAMPAÑA DE PROPUESTAS SIN AGREDIR

"Haremos una campaña de propuesta, sin descalificaciones, sin agresiones", dijo la candidata al senado por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Guadalupe Murguía, señaló que de alcanzar el escaño vínculo impulsar a que se concrete el proyecto del Tren Rápido México-Querétaro. (EUQ 4)

SEGUIREMOS DEFENDIENDO A SAN JUAN DEL RÍO

"Nunca soltamos a San Juan", afirmó la candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Lupita Murguía, quien dijo que junto a su compañero de fórmula Agustín Dorantes, seguirán defendiendo a San Juan del Río y a los buenos gobiernos que sí dan resultados. (N 2)

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

MC

CANDIDATOS AL SENADO POR MC QUERÉTARO PIDEN CAMPAÑA CON PROPUESTAS Y SIN DENOTACIONES; ORTEGA CERBÓN DEFENDERÁ AL PODER JUDICIAL

Los candidatos al senado por Movimiento Ciudadano, Antonio Cerbón e Iliana Luna, arrancaron su campaña comprometiéndose a realizar un ejercicio de propuestas, sin dar lugar a denostaciones o ataques a otras candidaturas. (ADN)

NECESITAMOS LEGISLADORES CON EXPERIENCIA Y CAPACIDAD DE DIÁLOGO: ANTONIO CERBÓN

Durante su segundo día de campaña, el candidato al Senado por Movimiento Ciudadano, Antonio Cerbón señaló que durante las reuniones que ha sostenido con los ciudadanos, se ha hecho de manifiesto la necesidad de tener legisladores con experiencia y que tengan la capacidad de establecer puentes con las instituciones, gobiernos, y administraciones en favor de la población en general. (N 2)

BUSCA RAMÓN RIVERA EL RESPALDO CIUDADANO DEL DISTRITO VI FEDERAL

En su evento de arranque de campaña, el candidato a la diputación federal por el distrito VI, José Ramón Rivera Ruiz señaló que la atención médica y los servicios de salud son un área de oportunidad que requiere una mejora sustancial, por lo que uno de los ejes principales de su campaña es que llegue la atención de los profesionales de la salud a las instituciones públicas. “Es hora de que los profesionales de la medicina nos intereseamos por atender y ayudar a curar la raíz de aquello que no deja prosperar a México ni a Querétaro. Necesitamos la solidez que nos da la ética en nuestra labor médica Para poder transformar la sociedad y aportar para sanar la injusticia social que aún vivimos. Es por ello por lo que tomé la decisión de contribuir con mi país y con Querétaro, abanderado por Movimiento Ciudadano”, precisó (N 3)

MORENA

CLAUDIA SHEINBAUM ACEPTA A EXPANISTAS Y EXPRIISTAS “DE BUENA VOLUNTAD”, AFIRMA SANTIAGO NIETO DESDE SJR

“Vamos a seguir invitando a los independientes, a los ex panistas y ex priistas de buena voluntad, eso nos pidió la doctora Claudia Sheinbaum, porque necesitamos ganarles y arrebatarles el poder a los panistas”, expresó el candidato de Morena al Senado, Santiago Nieto, en el arranque de campaña que tuvo en la Plaza Independencia en San Juan del Río. (ADN)

SIN BEATRIZ ROBLES, ARRANCA SANTIAGO NIETO SU CAMPAÑA EN LA CAPITAL, ENVIANDO MISIVA A LOS 18 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO

Sin su compañera de fórmula, Beatriz Robles, el candidato de Morena al Senado, Santiago Nieto, arrancó actividades de campaña en el monumento a Mariano Escobedo, en la capital queretana. Tras una ceremonia en donde se recordaron momentos históricos del general Mariano Escobedo y la restauración de la República, se firmó una misiva con un mensaje de libertad y esperanza, la cual se enviará a los 18 municipios del estado. (ADN)

VAMOS A DERROTAR A LOS CONSERVADORES: SANTIAGO NIETO

En el marco de las actividades del arranque de su campaña rumbo al Senado De la República, Santiago Nieto asistió al monumento al General Mariano Escobedo, en el Cerro de las Campanas, desde donde advirtió “vamos a derrotar al último reducto del conservadurismo en nuestro país”, para luego trasladarse al municipio de San Juan del Río, en donde llevó a cabo su arranque oficial de campaña. Acompañado de simpatizantes y militantes de Morena, el candidato al senado de la República Por Querétaro explicó que acudió al monumento, donde montó una guardia de honor, por concordar con el propósito de “vencer el último reducto del conservadurismo, venimos a sitiar a los panistas en Querétaro”. (N 3)

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

TENEMOS UN SENTIMIENTO DE TRIUNFO: SANTIAGO NIETO

El candidato por un puesto al senado por Morena, Santiago Nieto, señaló que en su partido se tiene un “sentimiento de triunfo”, ya que las encuestas ponen por encima a Claudia Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez con una diferencia de 30 puntos a nivel nacional, mientras que, en Querétaro, esta cifra es de 13 puntos aproximadamente. Cabe señalar que arrancó sus trabajos de campaña, en donde empezó en el Cerro de las Campañas, enfrente del monumento a Mariano Escobedo, y más tarde continuará en el municipio de San Juan del Río. (AD 3)

“MORENA ESTÁ COMO NUNCA EN QUERÉTARO”

El partido Morena se encuentra como nunca en el estado, lo que debe ser aprovechado para poder obtener el triunfo el 2 de junio próximo, aseveró Santiago Nieto, candidato de Morena al senado, quien al iniciar su campaña se reunió con 260 mujeres en un desayuno. (DQ 3)

ABIERTO SANTIAGO NIETO A CONOCER AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE PRESENTADA POR ORGANIZACIONES CIVILES

El candidato de Morena al senado, Santiago Nieto, se dijo abierto a conocer la Agenda Ciudadana Incluyente que impulsan organizaciones civiles en el estado de Querétaro, quienes han llamado a todas las candidaturas federales a suscribirla. (ADN)

PRESENTAMOS EL PROYECTO CON LA CERCANÍA A LAS PERSONAS: LUIS HUMBERTO

El candidato por la diputación del Distrito Federal XI, Luis Humberto Fernández, inició sus actividades de campaña en el tianguis que se encuentra ubicado en Avenida de la Piedra, en donde les presentó a los ciudadanos del lugar, el proyecto que contempla la cercanía con la gente. (Código Informativo)

TEME PALOMA ARCE QUE RETRASO EN PUBLICACIÓN DE CANDIDATURAS LOCALES DE MORENA REPLIQUE RESULTADOS DEL 2021

El retraso de la publicación de las candidaturas locales de Morena sí genera desventaja, alertó Paloma Arce, aspirante a la candidatura por la capital, quien llamó a los aspirantes a esperar los resultados oficiales. Aunque no son los tiempos de campaña locales, dijo que es un período en el que se debe trabajar en la conformación de equipos, ya que de lo contrario se podrían ver resultados como los de 2021. (ADN, Código Informativo)

RICARDO ASTUDILLO ARRANCA EN SAN JUAN DEL RÍO CAMPAÑA AL II DISTRITO FEDERAL EN DESAYUNO CON MUJERES

El candidato al II Distrito federal por la Coalición Morena, PT y Partido Verde, Ricardo Astudillo, arrancó este día su campaña con un desayuno con cerca de 300 mujeres de San Juan del Río, a quienes reconoció como pilares fundamentales de la familia y la sociedad y “con quienes sin duda vamos a ganar este Distrito para llegar a la Cámara de Diputados Federal, donde nuestro compromiso será con ustedes, llevando el sentir y pensar de los sanjuanenses”. (Círculo Noticias)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MIL QUERETANOS EN EL FRAUDE “YOX HOLDING”

Afirman que equipo de basquetbol fue usado por Lazo como fachada para red de apuestas.

N: NO ESTÁN SOLOS: LM

Lupita Murguía y Agustín Dorantes visitaron San Juan.

AD: PONEN EN MARCHA BLINDAJE ELECTORAL

La Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales vigilará el uso indebido de recursos y programas públicos.

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

EUQ: HAREMOS UNA CAMPAÑA DE PROPUESTA SIN AGRESIONES

Las descalificaciones hartan a la ciudadanía, aseguro; de ganar un escaño, impulsaré el proyecto del Tren Rápido México-Querétaro.

PODER EJECUTIVO

EMBAJADOR DE LA INDIA EN MÉXICO VISITA QUERÉTARO EN COMPAÑÍA DE EMPRESARIOS

El embajador de la India en México, Pankaj Sharma, en compañía de líderes empresariales de dicho país, visitó el estado para sostener un diálogo sobre tecnología, economía, educación, sustentabilidad, turismo y cultura. En el encuentro participaron funcionarios estatales, encabezados por el gobernador, el secretario de Desarrollo Sustentable, la coordinadora de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental, el director para México de Indorama Ventures Polymers, Amit Aggarwal; y el secretario Particular del Embajador, Víctor Moreno. (Quadratín)

MUNICIPIOS

PRESENTAN PLAN DE TRABAJO DEL COMITÉ DE PREVENCIÓN DE CASOS DE ACOSO

En el municipio de Querétaro se tomó protesta como nuevos integrantes al secretario de Gobierno, Martín Arango, y al titular del Órgano Interno de Control, Jesús García, y se tuvo sesión ordinaria del Comité de Atención y Prevención de Casos de Acoso y Hostigamiento Sexual. (Quadratín)

REGLAMENTO DE PANTEONES PERMITIRÁ INCLUIR A LOS DELEGACIONALES

Recientemente, los integrantes del Ayuntamiento de San Juan del Río, aprobaron la implementación de un reglamento para panteones, el cual unificará a los cuatro que se encuentran en la cabecera municipal. En este sentido, la secretaria de gobierno municipal, Bibiana Rodríguez, explicó que este documento permitirá también integrar a los delegacionales para que exista una mayor regulación de estos, y esto se ejercerá mediante una concesión. (NSJR 2)

ADQUIRIRÁN UNIDAD PARA BOMBEROS DE PEDRO ESCOBEDO

Se adquirirá una unidad para el Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Pedro Escobedo, con el fin de renovar el parque vehicular de esta corporación, toda vez que algunos de los camiones con los que se cuentan tienen años de antigüedad y presentan fallas, dio a conocer la presidenta del patronato de Prevención y Control de Emergencias de Pedro Escobedo I.A.P., Miriam Sánchez Ruelas. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

REGISTRAN MÁS DE 1 MIL 500 DEUDORES ALIMENTARIOS EN QUERÉTARO

De junio de 2023 a febrero del 2024 se tiene un registro que en Querétaro hay más de mil 500 deudores alimentarios, este derivado de los tenderos físicos y virtuales que realizó ADAX Digitales en la entidad. Indicó la integrante Mayra Dávila, quien señaló que la mayoría se encuentran en la capital o, pero también identificaron como un punto rojo la Sierra Gorda. (AlertaQro)

DENUNCIAN PRESUNTA INTIMIDACIÓN DE GUARDIA NACIONAL A MIGRANTES

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez, Martín Martínez, dio a conocer que en los últimos días se han registrado presuntos actos de intimidación por parte de elementos de la Guardia Nacional, hacia los migrantes que viajan a bordo del tren de carga y que cruza por la antigua estación Bernal en el municipio de Tequisquiapan. (ESSJR)

ATIENDE EL IQM 11 CASOS DE VIOLENCIA POLÍTICA

Son 11 casos de violencia política y 45 de violencia digital que ha dado acompañamiento el IQM, indicó la titular, Marisol Kuri. (EUQ 2)

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

QUERÉTARO, QUINTA ENTIDAD CON MÁS LESIONES DOLOSAS CONTRA LAS MUJERES

Durante enero de 2024, Querétaro registró 154 denuncias por presuntas lesiones dolosas en contra de mujeres, equivalente a una tasa de 12.5 casos por cada 100 mil mujeres; este número ubica al estado en el quinto lugar con la mayor incidencia en el país. Estos datos derivan del reporte mensual del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que, cada día 25, actualiza los reportes de delitos cometidos en contra del género femenino. (N 8A)

EN "POBREZA LABORAL" EL 39% DE LOS QUERETANOS

En su reporte del cuarto trimestre del 2023, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política De Desarrollo Social (CONEVAL) informó que el 39% de la población que habita en el estado de Querétaro se encuentra en el espectro de la "Pobreza laboral", es decir no pueden costear el pago de la canasta básica con sus salarios. Del tercer al cuarto trimestre del año pasado este porcentaje aumentó 2.1%, fue la tercera entidad de la república mexicana que reportó mayor crecimiento en este espectro de la pobreza laboral, esto de acuerdo con los datos que recabó este organismo autónomo. (N 5A)

MIL QUERETANOS EN EL FRAUDE "YOX HOLDING"

Al menos unos mil pequeños inversionistas queretanos, entre empleados, profesionistas, amas de casa, pensionados y mini empresarios resultaron afectados por el denominado "fraude de Yox Holding", que habría alcanzado un monto en el estado superior a los 300 mdp, de acuerdo con estimaciones de los propios afectados. Con base en la relatoría de los defraudados, ha podido reconstruir el modus operandi del sistema que usó como fachada a los equipos deportivos, y sus alcances. (DQ 8C y P6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

EL QCC A TOPE. Nos dicen que el Querétaro Centro de Congresos se vio atiborrado de gente este fin de semana, tanto que ayer faltaron cajones de estacionamiento para permitir que las familias acudieron al Festival de Comunidades Extranjeras que se lleva a cabo en ese recinto. Nos comentan que la fila de autos para entrar era muy larga, tanto que llegaba hasta la carretera 57 y Bernardo Quintana, y que hubo varios autos que se calentaron y se quedaron a medio camino. Nos comentan que en la subida se veía a los que llegaban y, en sentido opuesto, se estacionaron los que no alcanzaron lugar en los tres estacionamientos del centro de congresos. Lo cierto es que tal parece que ya QCC está quedando chico ante tanta gente que acude al evento. **SE MUEVEN PARA APARECER EN LA FOTO.** Si bien a nivel nacional ya están las campañas a plenitud, en lo local aún quedan algunas semanas para que empiece la temporada de promesas y sueños. Pero eso no impide que aquellos que tienen alguna aspiración se anden moviendo para salir en la foto, pero de la boleta electoral. Y es que nos dicen que en pleno evento proselitista el candidato al senado, **Santiago Nieto**, se vio muy animoso y cabildeando con algunos morenistas a **Arturo Maximiliano García**, quien busca ser el abanderado al municipio de Querétaro. Nos dicen que no hay foto en la que no busque salir, pero sin duda la foto de la boleta es la buena para Max, cómo piden que le digan ahora. (EUQ 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

FESTIVAL. Todo un éxito ha resultado el Festival de Comunidades Extranjeras. Hoy es el último día en el Querétaro, Centro de Congresos. (N 1)

OPINIÓN / DE CUANDO CONOCÍ LA CASA BLANCA

Por Manuel Naredo

Esa mañana hacía frío, mucho frío, como suele hacerlo los primeros meses del año en Washington, D.C. Entramos por una de las rejas laterales de ese emblemático edificio donde vive y despacha el presidente de los Estados Unidos de América, quizá el líder más poderoso del mundo. Lo primero que me llamó la atención fue la sobria seguridad, el tradicional método de revisión para el acceso: apenas un lector de bultos y un arco, como si de un aeropuerto más se tratara. Me imaginé que aquello era un mero trámite y que todos los que por la puerta incursionábamos al bunker norteamericano en realidad estábamos ya más que revisados,

Coordinación de Comunicación Social 7

DOMINGO 3 DE MARZO DE 2024

de algún modo, con anterioridad. Un largo pasillo nos llevó hasta las escaleras que nos condujeron al primer piso, que es el que se ve como planta baja a la distancia. Ahí un marine, pulcramente uniformado, revisaba una pantalla de computadora y desde la ventana podía verse el jardín frontal, la avenida Pennsylvania y la larga calle 16 perdiéndose en las entrañas de la capital estadounidense. Un amplísimo salón distribuidor servía de antesala y recepción; estaba adornado con mesas con las más variadas y succulentas curiosidades: bocadillos, pastelitos, bebidas refrescantes... Un nutrido grupo de personas, mayoritariamente rubias, deambulaban, comían, bebían y charlaban. Las “Perlitas Queretanas” (Maritza, Lucero y Alejandra); Junípero Cabrera, el director del Museo Histórico de la Sierra Gorda; Godofredo Garay, maestro huapanguero de Agua Zarca; Luis Castrejón, artífice operador del Programa de Formación de Niños y Jóvenes Huapangueros de la Sierra Gorda; y yo, íbamos de aquí para allá con los ojos bien abiertos y el corazón pleno. Luego pasamos a un amplio salón a la izquierda, adornado con obras de arte. Llegó la primera dama norteamericana, que a la sazón era la señora Laura Bush (de soltera se apellidaba Welch, como Raquel), quien, uno a uno, fue entregando los reconocimientos “Coming Up” a los representantes de aquellos programas culturales que se habían distinguido en el mundo por su apoyo a poblaciones vulnerables. Por nuestro programa, pasaron al frente “las perlititas”, que representaban a los grupos creados gracias al programa en nuestra Sierra Gorda queretana, y Luis Castrejón, quienes recibieron la distinción de manos de la sonriente primera dama. Afuera, de nuevo en el frío, ya nos esperaba Leopoldo Meraz, el aparentemente eterno corresponsal de Televisa en Washington, para entrevistarnos, y las llamadas de Querétaro no se hicieron esperar. Pocos, entre los que no se encontraban mis superiores, parecían entender que aquello era un reconocimiento a un programa cultural de gran calado y resultados evidentes y no a las “Perlitas Queretanas”, a las que habíamos escogido como representantes de todos esos niños y jóvenes que se habían iniciado, de la mano de algún viejo huapanguero y en su propia comunidad, en las entrañas del huapango. Se empeñaban algunos en que había que reconocerlas, a “las perlititas”, acá, con esa corta visión de quien quiere impactar mediáticamente con la superficialidad y no con lo medular. El caso es que, más allá de aquella experiencia en Washington, que no deja de causar satisfacción y atraer recuerdos gratos, lo importante fue que en aquellos años se crearon decenas de tríos huapangueros conformados por niños y por jóvenes, algunos de ellos aún en activo. El esfuerzo continuó después, con muchos menos recursos económicos, con la labor de Junípero Cabrera y de Godofredo Garay, pero hoy parece haber muerto de inanición. Salvo el trabajo cotidiano de algunos maestros (ahí sigue, en su Agua Zarca de siempre, Godofredo), no existe un programa institucional, un presupuesto mínimo, para procurar la subsistencia de una manifestación cultural que parece estar condenada a perderse entre las nuevas generaciones de serranos. Y es que, a los ojos del poder, la Sierra Gorda está mucho más lejos que Washington. (DQ 2)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

Formalizan la auditoría al PREP

GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) formalizaron el convenio y anexo técnico de colaboración para la auditoría de verificación y análisis del sistema informático que será utilizado en la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024.

En la Sala de Sesiones del Consejo General del Instituto, la consejera presidenta Grisela Muñoz Rodríguez agradeció el acompañamiento que realiza el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanza-



El CFATA auditorá al PREP.

da (CFATA) del Campus UNAM, Juriquilla.

“Su labor es fundamental y contribuye a garantizar la seguridad y certeza en nuestro proceso electoral”, señaló.

Añadió que el uso de la tecnología en los procesos electorales es esencial y el PREP es el mejor ejemplo de lo que la tecnología puede hacer para generar confianza y credibilidad en los resultados electorales.

(DQ 9)

UNAM auditará el PREP en elecciones locales

El IEEQ y la máxima casa de estudios del país firmaron ayer un convenio para analizar el sistema informático que se utilizará durante la próxima jornada electoral

| POLÍTICA | 3

Auditará la UNAM el PREP en Querétaro

El IEEQ y la universidad signan convenio para analizar el sistema informático que se utilizará durante la jornada electoral

MIYAZAQUI BLANCO

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se encargará de auditar el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en Querétaro.

La máxima casa de estudios del país y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) signaron un convenio y anexo técnico de colaboración para la auditoría de verificación y análisis del sistema informático que será utilizado durante la jornada electoral.

En la Sala de Sesiones del Consejo General del Instituto, la consejera presidenta Grisel Muñoz Rodríguez agradeció el acompañamiento que realiza el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) de la UNAM Campus Juriquilla. "Su labor es fundamental y contribuye a garantizar la seguridad y certeza en nuestro proceso electoral", señaló.

Añadió que el uso de la tecnología en los procesos electo-

GRISEL MUÑOZ RODRÍGUEZ
Consejera presidenta del IEEQ

"Celebro esta suma de esfuerzos, para garantizar a la ciudadanía un proceso electoral transparente"

les es esencial y el PREP es el mejor ejemplo de lo que la tecnología puede hacer para generar confianza y credibilidad en los resultados electorales. "Celebro esta suma de esfuerzos, que permite contar con todas las condiciones y los más altos estándares para garantizar a la ciudadanía queretana un proceso electoral transparente", apuntó.

El presidente del Consejo de Dirección y director del CFATA, José Luis Aragón Vera, reconoció la función que realiza el IEEQ. "Quiero agradecer la confianza que han depositado en la universidad y sobre todo

en estas elecciones que son muy importantes para nuestro país", mencionó.

Aragón Vera aseguró que el centro hará un trabajo muy profesional en el proceso electoral, por medio del cual retribuirá lo que la sociedad aporta a la máxima casa de estudios.

El secretario Ejecutivo del IEEQ, Juan Ulises Hernández Castro, se sumó al reconocimiento del personal de este organismo por su impulso en el uso de nuevas tecnologías en materia electoral. Además, agradeció al CFATA el apoyo que brinda al instituto como ente auditor y al trabajo que se estará realizando de manera coordinada.

De igual manera, el director de Tecnologías de la Información del Instituto, Raúl Islas Matadamas, recordó que ha sido más de una década de trabajo coordinado con el CFATA, con resultados muy satisfactorios. "Esta coordinación ha fortalecido las acciones del Instituto para tener en cada proceso electoral un PREP exitoso", expresó. ●



GERMAN OJAVEZ EL JURISDICCION

El uso de la tecnología en los procesos electorales es esencial, destacó la presidenta del IEEQ.

(EUQ 1y3)

03 DE MARZO DE 2024



FIRMA DE CONVENIO entre el IEEQ y la UNAM.

Auditará la UNAM el PREP en Querétaro

NAYELI HERNÁNDEZ
Noticias

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro dio a conocer que el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM será la institución educativa que realice la auditoría de veri-

ficación y análisis informático que será utilizado en la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024.

PÁGINA 8 A

(N 1)

UNAM auditará el PREP en Querétaro

NAYELI HERNÁNDEZ
Noticias

A través de un convenio firmado entre el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de México (UNAM), se acordó que será la institución educativa la que realice la auditoría de verificación y análisis informático que será utilizado en la implementación y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el Proceso Electoral Local 2023-2024.

Será el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada (CFATA) de la UNAM, Campus Juriquilla, el área encargada de llevar a cabo esta actividad.

Al respecto, la consejera presidenta del IEEQ,

Grisel Muñoz Rodríguez, destacó que la labor de la UNAM será fundamental y contribuye a garantizar la seguridad y certeza del proceso electoral que se vivirá en Querétaro en este año.

Asimismo, indicó que el uso de la tecnología en los procesos electorales es esencial y el PREP es el mejor ejemplo de lo que la tecnología puede hacer para generar confianza y credibilidad en los resultados electorales.

"Celebro esta suma de esfuerzos, que permite contar con todas las condiciones y los más altos estándares para garantizar a la ciudadanía queretana un proceso electoral transparente y auténtico", apuntó.

Por su parte, el presidente del Consejo de Dirección y Director del

CFATA, José Luis Aragón Vera, reconoció la función que realiza el IEEQ y aseguró que el Centro hará un trabajo profesional en el proceso electoral, por medio del cual retribuirá lo que la sociedad aporta a la máxima casa de estudios.

De igual manera, el director de Tecnologías de la Información del Instituto, Raúl Islas Matadamas, recordó que ha sido más de una década de trabajo coordinado con el CFATA, con resultados muy satisfactorios.

El técnico académico del Centro, Guillermo Vázquez Sánchez, consideró que el principal objetivo siempre ha sido dar certeza a la ciudadanía con el PREP y la colaboración ha permitido que el desarrollo de este sistema sea cada vez mejor.



FIRMA DE convenio entre el IEEQ y la UNAM.

(N 8)